



COMPTE RENDU DU CONSEIL DE QUARTIER

SENTIER-ARTS ET METIERS

Réunion du 8 octobre 2024

Présent.e.s : Gilles-Henri BAILLY, Guendalina BETTINELLI, Olivier CAKPO, Catherine COLLET, Pierre DE LIGNY-BOUDREAU, Dominique GIRARD, Dominique GIRARD, Franck GUILLORY, Aïcha JAMAÏ CATY, Marie-Joséphine PIERRAT, Bruno SALLERAS, Fabienne WEHRLE

Excusés : Chantal HEMARD, Francis LEBISSONNAIS

Invité : Brigitte COLLIGNON (Compostelle 2000), Eduardo PAZ (Compostelle 2000)

Mairie : Jimmy BERTHÉ, élu référent du Conseil de quartier, Adjoint au Maire en charge de la jeunesse et de la vie étudiante, de l'animation locale, des métiers de la mode et des créateurs ; Alexandre BAUX-DE CASTRO, coordinateur des Conseils de quartier.

En introduction de la réunion le coprésident donne la parole à Jimmy BERTHÉ afin qu'il réponde aux questions de la réunion précédente.

Réponse aux questions de la précédente réunion

Le Conseil de quartier demande à la Mairie si elle serait intéressée par le fait que le Conseil de quartier propose un projet ambitieux pour l'escalier Bonne Nouvelle ? L'école d'architecture Paris Malaquais pourrait être intéressée de travailler sur ce sujet avec un groupe d'étudiants, en collaboration avec le Conseil de quartier.

Jimmy BERTHÉ propose de demander à la Mairie de réaliser un cahier des charges. La difficulté de ce projet est le format. Comme il s'agit d'un format où les étudiants ont une semaine pour concevoir le projet et le mettre en réalisation, il serait difficile pour la Mairie de statuer sur le projet proposé.

Le Conseil de quartier demande s'il serait possible de monter un rendez-vous, avec le Conseiller de quartier qui porte cette proposition pour mettre en place un mode de fonctionnement cohérent pour la Mairie et l'école et définir un cahier des charges.

Le CQ souhaite comprendre pourquoi les actions de recours contre la copropriété indélicate et responsable de la destruction en 2022/23 des plantes et infrastructures du jardin dans le Potager de la Lune situé dans le square Bidault (2ème arrondissement), qui devaient être engagées par la Mairie de Paris Centre semblent être abandonnées ?

Jimmy BERTHE explique qu'un recours est toujours en cours contre la copropriété afin d'obtenir réparation des dommages causés lors du ravalement du mur pignon adossé au potager de la Lune. Une réunion avec la DEVE doit se tenir le 10 octobre sur les questions des procédures liées au square Bidault.

Le Conseil de quartier demande s'il serait possible de lui faire un retour sur cette réunion afin qu'il puisse suivre l'évolution de ce dossier.

Le Conseil de quartier demande si des études sur les ondes émises par les antennes 5G et 4G ont déjà été réalisées et quelles en ont été les conclusions ?

La Mairie n'a pas connaissance d'études menées en ce sens.

Un habitant demande quels seront les indicateurs qui permettront de suivre l'évolution de la circulation, suite à la mise en place de la ZTL ? Il demande également si l'offre de transports en commun sera renforcée et quels seront les reports de circulation ?

Il est prévu des points de contrôle qui permettront de filtrer la circulation. Des comptages seront également réalisés mais ce sont surtout les évaluations sur la qualité de l'air et les nuisances sonores qui constitueront les indicateurs objectifs les plus concrets.

L'offre de transports en commun ne sera pas renforcée, en revanche, avec l'interdiction du trafic du transit, la circulation des bus sera beaucoup plus fluide.

Les reports de circulation se feront naturellement aux abords de la zone, donc autour de Paris Centre avec des augmentations modérées de débits sur les ponts, boulevards et quais : c'est-à-dire dans des secteurs moins résidentiels (boulevard des Invalides, boulevard Saint-Germain, quai Anatole France, pont de la Concorde).

Le CQ SAM souhaite abandonner le projet voté en 2023 sur le Budget d'investissement pour un montant de 3 145 € concernant la remise en état du jardin du Potager de la lune tel que conçu initialement et demande l'accord de la Mairie pour cet abandon. En remplacement de ce projet abandonné le Conseil de quartier souhaite proposer d'autres projets et demander à ce que ces projets puissent être reportés sur le Budget d'investissement 2025.

La Mairie répond favorablement à cette demande. Elle étudiera les projets proposés par le CQ dès qu'ils lui seront transmis.

Une habitante signale une terrasse sauvage rue Notre Dame de Nazareth

La Mairie rappelle au Conseil de quartier que tous les signalements doivent faire l'objet d'un DMR. Si toutefois, il constatait que ces signalements n'étaient pas résolus, le Conseil de quartier est invité à transmettre le numéro de signalement à la Mairie afin qu'elle suive son traitement.

Balisage du chemin de Compostelle

Compostelle 2000 est l'association des marcheurs du chemin de Compostelle de Paris, association non confessionnelle et apolitique.

À partir de 2008, les différentes associations de marcheurs du chemin de Compostelle se sont intéressées à la mise en place d'un marquage standardisé à l'échelle de la France. À ce jour, tous les chemins en zones rurales ont été tracés. À Paris, le chemin traverse le parc de la Villette, puis le 19^e arrondissement avant de traverser Paris Centre puis la rive gauche presque en ligne droite. Le balisage du chemin a déjà été réalisé dans le 19^e arrondissement, sur la rive gauche de Paris et à Montrouge.

Le balisage se fait avec des clous en métal. Il s'agit de clous directionnels, il est donc important que des membres de l'association puissent accompagner les services lors de leur installation afin que les clous soient orientés correctement. Les clous représentent une coquille Saint Jacques qui symbolise les différents chemins menant à Compostelle et le fait que le marcheur se dirige vers le lieu où les routes se rejoignent.

Cela fait 15 ans que l'association travaille sur ce projet.

Le Conseil de quartier vote une enveloppe de 1300€ pour l'achat de 25 clous qui seront installés par la DVD correspondant à la partie du parcours se trouvant sur le territoire du Conseil de quartier Sentier-Arts et Métiers.

Nouveaux projets du Conseil de quartier

Le Conseil de quartier vote une enveloppe de 1000€ pour l'achat d'un tuba pour le conservatoire Mozart, ce montant vient compléter les enveloppes votées dans 3 autres Conseils de quartier

Le Conseil de quartier souhaiterait faire l'acquisition de matériel pour ses évènements. Il vote une enveloppe de 2000€ pour cet achat. Il demande à la Mairie s'il serait possible de stocker ce matériel en Mairie. Il demande également s'il serait possible d'avoir un catalogue des produits disponibles sur les marchés publics de la Ville.

Le Conseil souhaiterait que la Mairie installe des arceaux vélos au début et à la fin des rue Meslay et Notre-Dame de Nazareth au niveau des passages piétons.

Une habitante demande s'il serait possible de financer la rénovation des fresques de l'école Dussoubs avec le budget d'investissement du Conseil de quartier et s'il serait possible de chiffrer ce projet.

Une habitante explique que certaines rues du quartier sont équipées de lampadaire «lanterne» alors que d'autres non. Elle demande s'il serait possible de financer l'installation de ces lampadaires partout dans le quartier. Les autres participants lui répondent qu'un tel projet dépasserait largement le budget du Conseil de quartier mais qu'il pourrait faire l'objet d'un dépôt au Budget participatif pour 2025.

Cette même habitante a évoqué le manque de lampadaire rue d'Aboukir (s'il s'agit d'acheter un seul lampadaire, le CQ pourrait-il le financer ?)

Point sur le budget 2024

Fonctionnement :

Voyage école Beauregard : 500€

Location de salle de réunion : 100€

Oriflamme : 151.19€

Festival de SAM : 926.52€

Dossards et tours de cou : 295€

Participation « Aux Centres de l'été » : 300€

Étiquettes pour le potager de la Lune : 60€

Clean up Day : 295.27€

Noël Solidaire : 500€ (enveloppe votée)

Réception réunion du 19/12/2024 : 150€

Investissement :

Tuba : 1000€

Balisage du chemin de Compostelle : 1300€

Achat de matériel pour les évènements : 2000€

Retour sur les évènements du mois de septembre

World Clean Up Day

Près de 50 personnes ont participé à l'évènement organisé en collaboration avec la Gaité Lyrique le samedi 21 septembre de 11h à 13h (départ-arrivée square Emile Chautemps) et ont bénéficié de commentaires de bénévoles et d'une animatrice de la Gaité lyrique à propos des immeubles remarquables sur le plan de l'architecture (cf Journées du patrimoine) en ramassant près de 6000 mégots et 10kg de déchets remis en fin de parcours au service de propreté de Paris Centre. Dans l'après-midi, la Régie de quartier proposait avec le concours de la DPE des stands d'information, d'animation et de sensibilisation autour de la problématique de la gestion des déchets. Une exposition photo sur les immeubles des quartiers Sentier-Arts et Métiers et Halles-Beaubourg-Montorgueil était également à découvrir.

Fête de la Vie associative et citoyenne du 14 septembre

Le stand des Conseils de quartier a permis de rencontrer des résidents du quartier et de les inviter à se joindre aux réunions et évènements du Conseil de quartier.

Projets pour la fin 2024 et pour 2025

Noël Solidaire : il se tiendra le samedi 14 décembre en partenariat avec le Conseil de quartier Halles-Beaubourg-Montorgueil et la Régie de Quartier, à la Gaité Lyrique. Il s'agit d'une journée entièrement gratuite d'animations proposées par des associations à des publics en

situation de précarité. Le programme reste à définir : gratiféria, ateliers, démonstrations, chorales etc...

Festival de SAM : la 3^e édition se tiendra au square Emile Chautemps au printemps 2025. Il faudra être vigilant à bien caler la date selon le calendrier de la Mairie pour pouvoir obtenir un soutien logistique satisfaisant de sa part.

Vide-greniers au Carreau du Temple : la date de l'évènement n'est pas encore fixée. Il devrait se tenir en début d'année 2025, il est porté par le Conseil de quartier Temple Enfants Rouges qui ne peut assumer seul cet évènement.

D'autres Clean Up Day et marches découvertes seront proposés dans le courant de l'année. Le Conseil de quartier serait disposé à participer financièrement à l'organisation du Bal de la Bourse. Cependant, vu l'ampleur du projet, l'échéance ne lui semble pas raisonnable. **En conséquence, il souhaiterait connaître les besoins financiers exprimés par l'association Village Bonne Nouvelle, pour l'organisation du Bal de la Bourse prévu le 11 janvier 2025 et l'approche de la Mairie de Paris Centre sur cet évènement.**

Il reste également trois emplacements à définir pour les bancs votés en 2021.

Réunion de l'association Aides pour présenter le CAARUD

Il s'agit d'un Centre d'Accueil et d'Accompagnement à la réduction des Risques pour Usagers de Drogues. Il s'agit du déménagement de l'antenne qui se trouvait rue Dussoubs. Cette antenne posait un certain nombre de problèmes et de nuisances notamment aux horaires de début et de fin des classes. **Le Conseil de quartier souhaiterait que la Mairie communique sur ce projet afin de rassurer les habitants.**

Point divers :

Le Conseil de quartier demande à ce que l'évènement Noël solidaire soit annoncé sur sa page du site internet de la Mairie et que des photos des évènements passés ~~soit~~ soient également mise en ligne.

Le Conseil de quartier Sentier-Arts et Métiers est celui où l'outil DMR est le moins utilisé. L'équipe d'animation invite les membres du Conseil à se saisir de cet outil et à l'utiliser. Par exemple, très peu de signalements sont faits sur les problématiques liées au crack.

Questions du Conseil de quartier :

- Le Conseil de quartier souhaiterait faire l'acquisition de matériel pour ses évènements. Il vote une enveloppe de 2000€ pour cet achat. Il demande à la Mairie s'il serait possible stocker ce matériel en Mairie. Il demande également s'il serait possible d'avoir un catalogue des produits disponibles sur les marchés publics de la Ville.
- Le Conseil souhaiterait que la Mairie installe des arceaux vélos au début et à la fin des rue Meslay et Notre-Dame de Nazareth au niveau des passages piétons.
- Une habitante demande s'il serait possible de financer la rénovation des fresques de l'école Dussoubs avec le budget d'investissement du Conseil de quartier et s'il serait possible de chiffrer ce projet.
- Le Conseil de quartier demande s'il serait possible de monter un rendez-vous pour mettre en place un mode de fonctionnement cohérent pour la Mairie et l'école et définir un cahier des charges.
- Le Conseil de quartier souhaiterait connaître les besoins financiers exprimés pour l'évènement Bal de la Bourse prévu le 11 janvier 2025 et l'approche de la Mairie de Paris Centre sur cet évènement.
- Le Conseil de quartier souhaiterait que la Mairie communique sur le projet de déménagement du Centre d'Accueil et d'Accompagnement à la réduction des Risques pour Usagers de Drogues (CAARUD) afin de rassurer les habitants.

Le Conseil de quartier demande s'il serait possible de lui faire un retour sur la réunion du 10 octobre au sujet des procédures liées au square Bidault afin qu'il puisse suivre l'évolution de ce dossier.

Liens utiles :

- Pour écrire à votre équipe d'animation :
sentierartsetmetiers@gmail.com
- Adresse Instagram du Conseil : cdq.sam
- Lien vers l'application Dans Ma Rue :
<https://www.paris.fr/dossiers/l-application-dansmarue-65>
- Lien vers la page du Conseil de quartier sur le site de la Mairie :
<https://mairiepariscentre.paris.fr/pages/sentier-arts-et-metiers-17542>